

TEMA: UNA VIDA DE SANTIDAD.

TEXTO: LEVITICO.19:1-18.

INTRODUCCIÓN:

Aquí vemos que Dios pidió la santidad para su pueblo Israel ellos debían ser santo porque Dios es santo.

Levitico.19:2. Habla a toda la congregación de los hijos de Israel y diles: "Seréis santos porque yo, el SEÑOR vuestro Dios, soy santo.

Dios siempre ha sido y será santo su naturaleza es siempre ser santo.

I Pedro.1:16. porque escrito está: SED SANTOS, PORQUE YO SOY SANTO.

Dios siempre ha requerido que su pueblo sea santo.

Exodo.19:6. y vosotros seréis para mí un reino de sacerdotes y una nación santa." Estas son las palabras que dirás a los hijos de Israel.

Levitico.11:44. "Porque yo soy el SEÑOR vuestro Dios. Por tanto, consagraos y sed santos, porque yo soy santo. No os contaminéis, pues, con ningún animal que se arrastra sobre la tierra.

Levitico.20:7, 26. "Santificaos, pues, y sed santos, porque yo soy el SEÑOR vuestro Dios.

Dios demanda la santidad siempre.

V.26. "Me seréis, pues, santos, porque yo, el SEÑOR, soy santo, y os he apartado de los pueblos para que seáis míos.

La blancura es un símbolo de la santidad.

Es la meta que Dios ha dado a su pueblo; que ha de ser limpio puro, separado del pecado, de hecho, su modelo es la perfección.

Dios dice que debemos ser santo porque Él es Santo.

Sabemos que Dios nunca ha hecho nada malo, Él siempre ha manifestado su santidad al hombre.

Nuestro Dios es perfecto, santo en todo.

En Él nunca habrá una mala acción, una palabra errada, un pensamiento indebido.

Por eso nosotros como su pueblo como sus hijos también debemos de ser como Él es.

Para poder tener comunión con este Dios santo.

Mateo.5:48. Por tanto, sed vosotros perfectos como vuestro Padre celestial es perfecto.

Veremos lo que demanda una vida en santidad para agradar a Dios.

La santidad es un atributo de Dios, Él nunca puede ser manchado por el pecado.

Él es santo santo santo siempre ha sido y será santo.

UNA VIDA SANTA ES LA QUE HONRA A LOS PADRES. LEVITICO.19:3.

"Cada uno de vosotros ha de reverenciar a su madre y a su padre. Y guardaréis mis días de reposo; yo soy el SEÑOR vuestro Dios.

Aquí vemos que una vida santa es aquella que respeta y obedece a sus padres.

Dios demandaba a su pueblo que los hijos respetaran a sus padres.

Dios señaló la importancia de respetar y estimar a sus padres siempre.

Cuando los hijos no respetan a sus padres no están caminando en la santidad que Dios desea que andemos.

Esto era uno de los diez mandamientos.

Exodo.20:12. Honra a tu padre y a tu madre, para que tus días sean prolongados en la tierra que el SEÑOR tu Dios te da.

Deutronomio.5:16. "Honra a tu padre y a tu madre, como el SEÑOR tu Dios te ha mandado, para que tus días sean prolongados y te vaya bien en la tierra que el SEÑOR tu Dios te da.

Era un mandamiento de Dios.

Todo aquel que deshonraba a su padre o su madre caiga bajo maldición.

Deuteronomio.27:16. "Maldito el que desprecie a su padre o a su madre."
Y todo el pueblo dirá: "Amén."

Si algún hijo era rebelde a su padre o madre, ellos lo tenían que sacar y llevarlo a los ancianos y el pueblo los mataría a pedrada.

Deuteronomio.21:18-21. Si un hombre tiene un hijo terco y rebelde que no obedece a su padre ni a su madre, y cuando lo castigan, ni aun así les hace caso,

V.19. el padre y la madre lo tomarán y lo llevarán fuera a los ancianos de su ciudad, a la puerta de su ciudad natal,

V.20. y dirán a los ancianos de la ciudad: "Este hijo nuestro es terco y rebelde, no nos obedece, es glotón y borracho."

V.21. Entonces todos los hombres de la ciudad lo apedrearán hasta que muera; así quitarás el mal de en medio de ti, y todo Israel oirá esto y temerá.

Los hijos rebeldes eran castigados con la pena máxima la muerte.

El apóstol Pablo a los hermanos allá en Éfeso también les dijo a los hijos que obedecieran a sus padres.

Efesios.6:1-2. Hijos, obedeced a vuestros padres en el Señor, porque esto es justo.

V.2. HONRA A TU PADRE Y A tu MADRE (que es el primer mandamiento con promesa),

Colosenses.3:20. Hijos, sed obedientes a vuestros padres en todo, porque esto es agradable al Señor.

Los hijos deben ser obedientes a sus padres en todo, porque esto agrada al Señor y así demostramos que andamos en su santidad.

Por eso debemos de oír a nuestros padres.

Proverbios.6:20. Hijo mío, guarda el mandamiento de tu padre, y no abandones la enseñanza de tu madre;

Proverbios.23:22. Escucha a tu padre, que te engendró, y no desprecies a tu madre cuando envejezca.

Aun cuando ellos lleguen a viejitos también tenemos el deber de ver por ellos y recompensarles.

I Timoteo.5:4. pero si alguna viuda tiene hijos o nietos, que aprendan éstos primero a mostrar piedad para con su propia familia y a recompensar a sus padres, porque esto es agradable delante de Dios.

Cuando no hacemos eso no estamos caminando en la santidad que Dios desea que andemos.

Solo obedeciendo a nuestros padres y respetándoles vamos a demostrar que andamos en la santidad de Dios.

UNA VIDA SANTA CELEBRA EL DIA DEL SEÑOR. LEVITICO.19:3.

"Cada uno de vosotros ha de reverenciar a su madre y a su padre. Y guardaréis mis días de reposo; yo soy el SEÑOR vuestro Dios.

Día del Señor, los Judíos tenían que guardar los días de reposo que Dios le mandaba.

El cristiano tiene que celebrar adorar en el día del Señor que es el primer día de la semana.

El primer día de semana los hermanos participaban del pan.

Hechos.20:7. Y el primer día de la semana, cuando estábamos reunidos para partir el pan, Pablo les hablaba, pensando partir al día siguiente, y prolongó su discurso hasta la medianoche.

El primer día de la semana los hermanos recogían la ofrenda.

I Corintios.16:1-2. Ahora bien, en cuanto a la ofrenda para los santos, haced vosotros también como instruí a las iglesias de Galacia.

V.2. Que el primer día de la semana, cada uno de vosotros aparte y guarde según haya prosperado, para que cuando yo vaya no se recojan entonces ofrendas.

El Apóstol Juan estaba en el espíritu el día del Señor.

Apocalipsis.1:10. Estaba yo en el Espíritu en el día del Señor, y oí detrás de mí una gran voz, como sonido de trompeta,

En otras palabras, el día domingo.

Cuando adoramos en el día que Él Señor a escogido estamos respetando su voluntad y estamos caminando en santidad.

Cuando no lo hacemos, cuando no nos reunimos no estamos caminando en la santidad que Dios desea que andemos.

Por eso debemos de prepararnos para el día del Señor, darle lo mejor de nosotros en su adoración.

Entregarnos por completo a Él, sin distraernos ni estar pensando en otras cosas a la hora de la adoración.

Ya que, si no lo hacemos en espíritu y verdad, Dios no aceptara esa adoración.

Juan.4:23-24. Pero la hora viene, y ahora es, cuando los verdaderos adoradores adorarán al Padre en espíritu y en verdad; porque ciertamente a los tales el Padre busca que le adoren.

V.24. Dios es espíritu, y los que le adoran deben adorarle en espíritu y en verdad.

Dios no va a aceptar nuestra adoración y no andaríamos en su santidad.

UNA VIDA SANTA SE ALEJA DE LOS IDOLOS. LEVITICO.19:4.

"No os volváis a los ídolos, ni hagáis para vosotros dioses de fundición; yo soy el SEÑOR vuestro Dios.

Otras de las cosas que nos ayuda para andar en santidad es cuando nos apartamos de los ídolos.

Dios es un Dios celoso Él no va a compartir su adoración con una imagen

Exodo.20:5. No los adorarás ni los servirás; porque yo, el SEÑOR tu Dios, soy Dios celoso, que castigo la iniquidad de los padres sobre los hijos hasta la tercera y cuarta generación de los que me aborrecen,

El no comparte su adoración su servicio con nadie más Él es Él Único Dios a quien se le debe de adorar.

Ídolo- Significa nada, es algo vacío, inútil.

Satanás se está aprovechando de mucha gente que está adorando a los ídolos que nada son.

El apóstol Pablo dijo que huyamos de la idolatría.

I Corintios.10:14. Por tanto, amados míos, huid de la idolatría.

Para agradar a Dios y no provocarle tenemos que huir de la idolatría.

Por eso no debemos de ser idolatras.

I Corintios.10:7. No seáis, pues, idólatras, como fueron algunos de ellos, según está escrito: EL PUEBLO SE SENTÓ A COMER Y A BEBER, Y SE LEVANTÓ A JUGAR.

No solo las imagines son ídolos todo lo que este ocupando el primer lugar en nuestra vida es nuestro ídolo y eso no nos va a ayudar para andar en santidad.

La avaricia es idolatría.

Efesios.5:5. Porque con certeza sabéis esto: que ningún inmoral, impuro, o avaro, que es idólatra, tiene herencia en el reino de Cristo y de Dios.

Colosenses.3:5. Por tanto, considerad los miembros de vuestro cuerpo terrenal como muertos a la fornicación, la impureza, las pasiones, los malos deseos y la avaricia, que es idolatría.

¿Cuántos hermanos creen que por que no adoran a una imagen no son idolatras?

Muchos son los que se engañan pensado así cuando ellos mismo son idolatras porque son avaros.

Y no están andando en la santidad de Dios.

Por eso debemos de guardarnos de los ídolos.

I Juan.5:21. Hijos, guardaos de los ídolos.

Hermanos si algo está ocupando el primer lugar en nuestra vida ese es nuestro ídolo y no vamos a andar en la santidad, vamos a provocar a ira al Señor y no somos más fuerte que Él.

I Corintios.10:22. ¿O provocaremos a celos al Señor? ¿Somos, acaso, más fuertes que El?

Huyamos de la idolatría para andar en la santidad de Dios, en una vida santa aparta del mal agradando al Señor en todo.

UNA VIDA SANTA MUESTRA COMPASIÓN POR EL NECESITADO.
LEVITICO.19:9-10.

"Cuando siegues la mies de tu tierra, no segarás hasta los últimos rincones de tu campo, ni espigarás el sobrante de tu mies.

V.10. "Tampoco rebuscarás tu viña, ni recogerás el fruto caído de tu viña; lo dejarás para el pobre y para el forastero. Yo soy el SEÑOR vuestro Dios.

Una vida santa es aquella que ayuda al necesitado en su necesidad.

Estos eran consejos para los agricultores de aquel entonces ellos debían de dejar algo en los rincones para que comieran los pobres.

Debemos de ayudar al necesitado.

Los hermanos del primer siglo compartían con aquellos que tenían necesidad.

Hechos.2:45. vendían todas sus propiedades y sus bienes y los compartían con todos, según la necesidad de cada uno.

Hechos.4:34-35. No había, pues, ningún necesitado entre ellos, porque todos los que poseían tierras o casas las vendían, traían el precio de lo vendido,

V.35. y lo depositaban a los pies de los apóstoles, y se distribuía a cada uno según su necesidad.

Debemos de contribuir para las necesidades de los santos.

Romanos.12:13. contribuyendo para las necesidades de los santos, practicando la hospitalidad.

Debemos de ayudar a los necesitados en sus necesidades

Debemos de ser como Él buen samaritano que ayudo a aquel que fue golpeado y asaltado.

Lucas.10:30-37. Respondiendo Jesús dijo: Certo hombre descendía de Jerusalén a Jericó y cayó en manos de ladrones, quienes le despojaron de su ropa, le hirieron y se fueron, dejándole medio muerto.

V.31. Por casualidad, descendía cierto sacerdote por aquel camino; y al verle, pasó de largo.

V.32. De igual manera, un levita también llegó al lugar; y al ir y verle, pasó de largo.

V.33. Pero cierto samaritano, que iba de viaje, llegó cerca de él; y al verle, fue movido a misericordia.

V.34. Acercándose a él, vendó sus heridas, echándoles aceite y vino. Y poniéndole sobre su propia cabalgadura, le llevó a un mesón y cuidó de él.

V.35. Al día siguiente, sacó dos denarios y los dio al mesonero diciéndole: “Cuídamelo, y todo lo que gastes de más, yo te lo pagaré cuando vuelva.”

V.36. ¿Cuál de estos tres te parece haber sido el prójimo de aquel que cayó en manos de ladrones?

V.37. Él dijo: El que hizo misericordia con él. Entonces Jesús le dijo: Vé y haz tú lo mismo.

Solo así vamos a demostrar que somos hijos de Dios.

Mateo.5:45. de modo que seáis hijos de vuestro Padre que está en los cielos, porque él hace salir su sol sobre malos y buenos, y hace llover sobre justos e injustos.

Andamos en santidad cuando ayudamos a los necesitados en sus necesidades.

Seamos generosos porque más bienaventurado es dar que recibir.

Hechos.20:35. En todo os he demostrado que trabajando así es necesario apoyar a los débiles, y tener presente las palabras del Señor Jesús, que dijo: ‘Más bienaventurado es dar que recibir.’

El que tiene misericordia de los pobres es bienaventurado.

Proverbios.14:21. Peca el que desprecia a su prójimo, pero el que tiene misericordia de los pobres es bienaventurado.

Porque Él que ayuda al pobre presta al Señor.

Proverbios.19:17. El que se apiada del pobre presta al SEÑOR, y Él lo recompensará por su buena obra.

Seamos muy generosos.

No digamos mañana, cuando podemos hoy.

Proverbios.3:27-28. No niegues el bien a quien se le debe, cuando esté en tu mano el hacerlo.

V.28. No digas a tu prójimo: Ve y vuelve, y mañana te lo daré, cuando lo tienes contigo.

Hoy es que debemos ayudar, mañana es muy tarde.

UNA VIDA SANTA ES LA QUE MANTIENE SU INTEGRIDAD.
LEVITICO.19:11-13.

“No robaréis, ni mentiréis ni os engañaréis el uno al otro.

V.12. "Y no juraréis en falso por mi nombre, profanando así el nombre de tu Dios; yo soy el SEÑOR.

V.13. “No oprimirás a tu prójimo, ni le robarás. El salario del jornalero no será retenido contigo en tu casa hasta la mañana siguiente.

La vida santa es aquella que siempre anda haciendo lo bueno es aquel que no hurtá, roba.

Pablo nos exhorta a que no robáramos.

Efesios.4:28. El que robaba no robe más, sino que trabaje esforzadamente, haciendo con sus propias manos lo que es bueno, para tener qué compartir con el que tenga necesidad.

Ningún ladrón entrara al reino de los cielos.

I Corintios.6:10. ni los ladrones, ni los avaros, ni los borrachos, ni los calumniadores, ni los estafadores, heredarán el reino de Dios.

La vida santa es aquella que no engaña.

También Pablo dijo que dejemos a un lado la falsedad que hablamos verdad con nuestro prójimo.

Efesios.4:25. Por lo tanto, habiendo dejado la mentira, hablad la verdad cada uno con su prójimo, porque somos miembros los unos de los otros.

Porque ningún mentiroso entrara al reino de Dios.

Apocalipsis.21:8. Pero, para los cobardes e incrédulos, para los abominables y homicidas, para los fornicarios y hechiceros, para los idólatras y todos los mentirosos, su herencia será el lago que arde con fuego y azufre, que es la muerte segunda.”

Nuestra vida debe ser una vida ejemplar en todo no debemos de mentir y ni robar en nada.

Ni a nadie para poder andar en la santidad que Dios desea que andemos.

De lo contrario si estamos practicando estas cosas no andamos en santidad, sino en el pecado.

Y no podremos tener comunión con Dios jamás.

UNA VIDA SANTA ES LA QUE CONTROLA LA LENGUA.

LEVITICO.19:16.

"No andarás de calumniador entre tu pueblo; no harás nada contra la vida de tu prójimo; yo soy el SEÑOR.

Otras de las cosas que no nos ayuda a andar en santidad es cuando no controlamos nuestra lengua cuando andamos de chismoso, calumniando a los demás.

Esto no agrada a Dios.

La lengua es un pequeño miembro, pero puede encender un gran bosque.

Santiago.3:5-6. Así también la lengua es un miembro pequeño, y sin embargo, se jacta de grandes cosas. Mirad, iqué gran bosque se incendia con tan pequeño fuego!

V.6. Y la lengua es un fuego, un mundo de iniquidad. La lengua está puesta entre nuestros miembros, la cual contamina todo el cuerpo, es encendida por el infierno e inflama el curso de nuestra vida.

El calumniar a otros es un mal que está afectando mucho en la iglesia, muchos hermanos representando mal a otro hermano, muchos hermanos cayendo en el chisme.

Siempre andamos hablando mal de nuestro prójimo que lástima, pero es una verdad que tenemos que combatir si queremos andar en santidad.

Muchos hermanos destrozan a otros hermanos con la lengua hablando mal de Él, representándole mal es una lástima, pero es verdad.

Casi nunca podemos hablar bien del hermano.

¿Acaso Dios habla mal de sus hijos?

¿Acaso Dios habla mal de nosotros?

¿Entonces por qué no imitamos a Dios?

La santidad está en que no calumniemos a nadie por ningún motivo porque si no, no vamos a andar en la santidad que Dios desea.

La calumnia es del diablo y nosotros no somos hijos del diablo, sino de Dios.

No nos dejemos vencer por Él diablo, cuando vayamos a hablar o calumniar a algún hermano mejor mordámonos la lengua controlemos nuestra lengua y no pecar.

La Biblia condena el chisme, la acción de sembrar cosas malas sobre nuestro prójimo.

No debemos ser chismosos.

Tito.2:3. Asimismo, las ancianas deben ser reverentes en su conducta: no calumniadoras ni esclavas de mucho vino, que enseñen lo bueno,

El chisme aparta a los mejores amigos.

Proverbios.16:28. El hombre perverso provoca contiendas, y el chismoso separa a los mejores amigos.

¿Por qué Él chismoso separa a los mejores amigos?

Porque revela los secretos.

Proverbios.11:13. El que anda en chismes revela secretos, pero el de espíritu leal oculta las cosas.

Y lo destruye.

Proverbios.11:9. Con la boca el impío destruye a su prójimo, más por el conocimiento los justos serán librados.

UNA VIDA DE SANTIDAD ES AQUELLA QUE AMA A SU PROJIMO.
LEVITICO.19:18.

"No te vengarás, ni guardarás rencor a los hijos de tu pueblo, sino que amarás a tu prójimo como a ti mismo; yo soy el SEÑOR.

Para andar en santidad tenemos que amar a nuestro prójimo, de lo contrario sino lo hacemos no vamos a andar en la santidad que Dios nos demanda a cada uno.

Todos amamos nuestro propio yo, y nos gusta que hablen bien de nosotros.

Así como nadie se odia a sí mismo, todos debemos de amar a los demás.

Debemos amar a nuestro prójimo.

Marcos.12:31. El segundo es éste: Amarás a tu prójimo como a ti mismo. No hay otro mandamiento mayor que estos dos.

No hay otro mandamiento mayor que estos.

Porque cualquier otra sentencia se resume:

"Amaras a tu prójimo como a ti mismo".

Romanos.13:9. Porque esto: NO COMETERAS ADULTERIO, NO MATARAS, NO HURTARAS, NO CODICIARAS, y cualquier otro mandamiento, en estas palabras se resume: AMARAS A TU PROJIMO COMO A TI MISMO.

Porque toda la ley en una palabra se cumple.

Galatas.5:14. Porque toda la ley en una palabra se cumple en el precepto: AMARAS A TU PROJIMO COMO A TI MISMO.

Si realmente cumplimos la ley real vamos a demostrarlo amando a nuestro prójimo como a nosotros mismo.

Santiago.2:8. Si en verdad cumplís la ley real conforme a la Escritura: AMARAS A TU PROJIMO COMO A TI MISMO, bien hacéis.

Andar en santidad es amar a nuestro prójimo como nos amamos a nosotros mismo.

De lo contrario si odiamos a nuestro prójimo de nada vale hacer otras cosas porque no nos van a ayudar a llegar al cielo.

Sin la santidad nadie vera a Dios.

Hebreos.12:14. Buscad la paz con todos y la santidad, sin la cual nadie verá al Señor.

Solo con un limpio corazón vamos a ver a Dios.

Mateo.5:8. Bienaventurados los de limpio corazón, pues ellos verán a Dios.

Y demostramos la santidad cuando amamos a nuestro prójimo.

CONCLUSIÓN:

Hermanos la santidad abarca muchas cosas en nuestra vida y tenemos que andar en ellas para poder imitar a nuestro Padre que está en los cielos quien es santo y desea que su pueblo, que sus hijos anden en la santidad.

Andar en santidad consiste en:

1. Respetar y obedecer a los padres.

2. Celebrar el día del Señor.
3. Alejarnos de los ídolos.
4. Ayudar a los necesitados.
5. Mantener nuestra integridad.
6. Controlar la lengua.
7. Amar al prójimo como a uno mismo.

Esperando en Dios que nos ayude andar en su santidad como Él, lo desea y lo demanda de cada uno de nosotros.

Seamos santos en toda nuestra manera de vivir.

MARIO JAVIER MORENO CHÁVEZ.

VILLA REVOLUCIÓN, SECTOR: "A".

ANDEN: 7, CASA: 1525-26.

MANAGUA- NICARAGUA.

07 de marzo de 2006.

www.compralaverdadynolavendas.com